
Intervention de Mgr Gobilliard après la conférence du 15 juillet au Bartèu 

A l'issue de la conférence, Mgr Gobilliard prend la parole pour préciser une démarche 
vers la béatification et ses modalités spirituelles et canoniques : 

« Un procès de béatification, ce n'est pas seulement de dire que quelqu'un est au ciel, 
car on espère qu'il y a des millions, des milliards de Saints au ciel qui ne sont pas 
canonisés. Un procès de béatification, une béatification ou une canonisation permet 
de donner un exemple de vie chrétienne à une époque donnée. Et je trouve que tout 
se conjugue actuellement d’abord par la postface du Pape François sur Mgr Myriel. - le 
Pape a-t-il connu Mgr Myriel avant ou après avoir reçu le livre sur Mgr de Miollis, je ne 
sais pas, en tout cas, il a eu connaissance que le Mgr Myriel des « Misérables » de Victor 
Hugo était inspiré par un évêque de Digne - et tout se conjugue actuellement aussi car 
dans ma bulle de nomination comme évêque de Digne, il fait référence, il n'y a aucun 
doute, à Mgr de Miollis. Alors, que le Pape, dans un acte de gouvernement, tel que l’est 
la nomination d'un évêque, cite la figure de Mgr de Miollis en faisant référence au 
fait qu'il a inspiré Victor Hugo, ce n’est pas quelque chose de banal ; j'ai rarement vu 
cela. Donc, il dit clairement aux évêques, au-delà de nous, Mgr Malle et moi, le Pape 
dit « Inspirez-vous de Mgr de Miollis ». C'est un des plus grands encouragements que 
l'on puisse recevoir pour penser à un procès de béatification. Au moment de la 
nomination, le Pape dit : « Mettez-vous sur les traces de ce prédécesseur » ; Quelle 
perspective magnifique pour un évêque.  

Ce 15 juillet est le début de notre neuvaine de prières, pour demander au 
Seigneur:  «  Donne-nous des moyens, l'idée d'aller vers la constitution d'une équipe, 
que nous trouvions des personnes pour constituer cette équipe, un postulateur pour 



qu'il puisse porter cette cause de Mgr de Mlollis et surtout la diffusion de ce message, 
qu'il portait dans le diocèse de Digne et de Gap, dans la France entière si possible 
puisque cela aboutira à un vote par les évêques, tous les évêques de France de cette 
constitution d'une équipe canonique pour l'amener à la béatification.  

N'hésitez pas à faire connaître la figure de Mgr de Miollis, à le faire aimer, à prier 
avec cette prière, et à transmettre s'il y a des grâces particulières accordées, ce sera 
un beau signe et puis, par le bulletin diocésain, on fera connaître l'évolution de la 
situation ».  

 


